

## Association

# Les PEP 18 toujours en mouvement

Vénérable association créée en 1935, les PEP 18 agissent toujours selon le principe de solidarité et d'utilité sociale avec la volonté d'aller de l'avant et de ne pas s'endormir sur leurs lauriers. Les 90 ans sont donc fêtés sans trop regarder en arrière.

François Lesbre

francois.lesbre@centrefrance.com

Avec les PEP 18, l'économie sociale et solidaire du Cher a son étendard. Accompagnant les enfants et les adultes fragiles, que ce soit en matière d'éducation, d'emploi, de santé, de culture, de sport, ils sont plus de 650 salariés à s'occuper de près de 4.000 personnes.

Premier employeur associatif du département et huitième employeur tout court du Cher, les PEP 18 comptent 110 adhérents.

L'association est née en 1935 à Vierzon. Le premier institut médico-éducatif date de 1953. Maintenant, l'association compte pas moins de 29 établissements, services ou dispositifs médico-sociaux. Les PEP 18 ont aussi créé, en 1994, le Centre de ressources illettrisme et analphabétisme (Cria).

Depuis le 12 mai, Bruno Bénard est le directeur général. « C'est ma première expérience au sein des PEP, mais je connais depuis longtemps », déclare ce Normand de Caen.

Éric Gauthier est, lui, devenu président depuis fin avril. Ce Berruyer à la retraite, ancien commissaire aux comptes et expert-comptable, chapeaute les 17 administrateurs bénévoles comme lui.

### Plus de 650 salariés

Parmi les salariés des PEP 18, on trouve des éducateurs spécialisés, des aides médico-psychologiques, des psychologues, des psychomotriciens, des infirmières, médecins ou des accompagnements éducatifs et sociaux.

C'est tout ce tissu de professionnels, financés pour moitié par l'Agence régionale de santé, qui permet



**NOUVEAUX.** Bruno Bénard est devenu le directeur en mai, et Éric Gauthier le président, fin avril, de cette association forte de plus de 650 salariés. PHOTO FRANÇOIS LESBRE

de venir en aide aux enfants et adultes en situation de fragilité afin que chacun puisse atteindre une autonomie.

« L'art et la culture sont un levier d'inclusion et de participation sociale avec

une ouverture sur le monde, mais aussi un espace d'expression et d'épanouissement », indique le directeur. Le sport fait aussi partie du dispositif et pas seulement comme enjeu de santé.

En interne, les PEP 18, composées à 70 % de femmes, mise aussi sur la formation avec deux tiers des salariés qui en ont bénéficié. Le budget de fonctionnement s'élève à 46 millions. 80 % sont affectés au

secteur médico-social dont 60 % de charges de personnel.

Pour fêter dignement les 90 ans, l'association va organiser un événement fin novembre avec tous les partenaires. Mais la fête, c'est aussi l'adaptation des structures. Historiquement, Vierzon en a 13. Le siège social se situe à Saint-Doulchard.

### De la compensation à l'exercice des droits

« Nous continuons notre mue pour l'accompagnement du handicap, notamment en matière de scolarité des enfants qui est loin d'être acquise. Il faut passer de la culture de la compensation à celle de l'exercice des droits. C'est un travail de longue haleine qui passe par la formation et l'information », estime Bruno Bénard.

Les PEP 18 naviguent dans le contexte anxiogène du handicap et du champ médico-social en cherchant à rendre attractif un métier où les salaires ne sont pas élevés. ■